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Любую школу можно назвать машиной времени. Почему? Всё очень просто. 
Приходя  1  сентября  в  школу,  мы  словно  включаем  какой-то  механизм, 
заставляющий время течь иначе, по-другому.  Для тех, кому учеба кажется 
мукой,  время,  проводимое  в  школьных  стенах,  тянется  и  течет,  будто 
расплавленный пластилин – медленно и вязко. Зато те, кто находит в учебе 
радость (а, как правило, это ученики младших классов) не замечают времени 
вообще.
Вот и в этот раз (в который, Бог его знает!) школа начала работу.  Говоря 
техническим языком: кто-то выжал сцепление, включил первую передачу и 
нажал  на  газ.  Машина тронулась!  Едем мы пока  еще  медленно и  можем 
разглядеть и пощупать каждый камень, мимо которого проезжаем, каждое 
задание и каждый зачет, но это пока…
Мы все еще помним лето, подарившее нам столько незабываемых дней, но 
мы уезжаем от него все дальше с каждым днем, все больше погружаясь в 
учебу.  Ярким  осенним  листком  вспыхнул  на  обочине  День  здоровья  и 
остался где-то позади…
А  машина  продолжит  свой  ход,  промелькнут,  промелькнут  каникулы, 
рождество, весенняя суета и машина притормозит. Все мы станем старше (и 
даже, может быть, умнее), но пока мы только начинаем путь, по кочкам и 
ухабам…. Хочется пожелать нам всем удачи и терпения. 
СЧАСТЛИВОГО ПУТИ!

Валентина Кудряшева, 12с класс
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C  Н О В Ы М  У Ч Е Б Н Ы М  Г О Д О М !

Мы шагаем в ногу со временем, а часто и опережаем 
его.  Одна  из  главных  задач,  обозначенных 
государством  на  этот  учебный  год,  –  переход  на 
эстонский  язык  обучения  в  гимназии.  У  нас  с  этим 
никаких  проблем  нет,  т.  к.  мы  давно  являемся 
двуязычной  школой.  С  этого  учебного  года  на 
эстонском  языке  преподаются  эстонская  литература, 
музыка и физкультура.
Скоро  изменится  вход  в  школу  -  нас  всех  ждет 
обновленное  фойе.  А  новые  раздевалки  уже  в 
распоряжении  учеников.  Мы  будем  продолжать 
работы по  ремонту  здания,  которые  создают  уют  и 
радуют глаз. 
Каждый  ученик  будет  развиваться,  получать  новые 
знания.  Продолжим  тесное  сотрудничество  между 
школой и семьей. И сделаем все для того, чтобы этот 
учебный год был лучше предыдущего.

Юлле Кумпинь, директор Общей гимназии

В сегодняшнем быстро развивающемся мире важную 
роль играет стремление к знаниям.
Уверена, что это стремление будет присуще и нашим 
ученикам, и нашим учителям.
Очередной  номер  газеты  выходит  в  канун  Дня 
учителя,  а  от  учителя  зависит  очень  многое.  Он  не 
просто  передает  ученикам  свои  знания  и  опыт,  он 
готовит к жизни граждан завтрашнего мира. Учитель 
как  мост  между  прошлым  и  будущим.  От  него  во 
многом  зависит,  как  ученик  осмыслит  прошлое, 
поймет ли настоящее и поверит ли в будущее.
Надеюсь,  совместная  работа  наших  учителей  и 
учеников  будет  плодотворной.  Итогом  этой  работы 
будут благодарные, грамотные, умные ученики. Ведь в 
наши дни для учителя  это чуть ли не единственный 
стимул  к  тому,  чтобы,  вопреки  всем  трудностям  и 
невзгодам, продолжать работать в школе, вкладывая в 
своих учеников не только знания, но и душу. 
Все будет хорошо!

Прогноз от 
Валентины Фомченковой,

 завуча русской части

С  П Р А З Д Н И К О М !
Учителям

Сегодня день для самых милых,
Для самых добрых, терпеливых,
Для тех, кто может целые года
Твердить все то же день ото 
дня
Спасибо вам, что из ребенка,
Какой пришла я в первый класс,
Вы сделали меня такою,
Какой стою я здесь, сейчас.
Спасибо, сотни раз спасибо,
Спасибо сотни тысяч раз,
Мне не дано писать красиво.
Но все же, поздравляю вас!

Валентина Кудряшева,12с класс

Среди многих праздников, которые 
проводятся в школе,  особое место 
занимает День учителя.
В этот праздник хочется пожелать 
всем  учителям  здоровья,  мира, 
благополучия,  взаимопонимания  в 
коллективе  и  благодарных 
учеников!
Мы всегда очень  требовательны к 
своим учителям. Хотим, чтобы они 
обладали  всей  полнотой  знаний, 
были  тактичны  и  мудры, 
приветливы и снисходительны.  И, 
конечно  же,  желаем,  чтобы  наши 
учителя  были  всегда  в  хорошем 
настроении.  О  том  же,  что  и 
учителям  нужна наша  поддержка, 
зачастую забываем. 
Спасибо  вам  за  ваш нелегкий,  но 
такой нужный труд!

Анна Сильман, 10с класс
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П Е Р С О Н А

Учителей-мужчин  в  нашей 
гимназии не  так уж много.  Один 
из  них  – учитель  труда  Михаил 
Примак. Давайте познакомимся с 
ним поближе.
  Михаил  Васильевич,  Вы  ведете 
труды не только у мальчиков, но и 
у  девочек.  Получается,  что 
пилить-стругать  должны  уметь 
все?
 А  почему  бы  нет?  Тем  более  что 
девочки очень старательны и делают 
все  качественно.  В  жизни  все 
навыки  и  умения  пригодятся. 
Физическая  нагрузка,  правда,  на 
уроках  разная:  девочкам  поменьше 
работы, мальчикам - побольше. 
 Вы уже несколько лет работаете 
классным  руководителем 

профкласса.  Как  Вам  удается 
найти  общий  язык  с  каждым 
учеником?
 Никаких особых секретов нет. Они 
такие же парни как их сверстники в 
других классах, но предпочитающие 
практическую  работу.  Мы  много 
беседуем о пользе знаний, убеждаю 
каждого  не  быть  безразличным  к 
своей  судьбе  и  для  начала 
постараться  успешно  окончить 
основную школу. 
 Многое  ли  из  школьной 
программы  по  труду  близко  и 
нравится  Вам  лично?  Что 
именно?
  В  первую  очередь,  работы  с 
древесиной.  Особенно  –  ручная 
обработка. Это мне намного ближе, 
чем,  например,  слесарные  работы. 
В  моём  понимании,  если  ученик 
хорошо  выполнит  работу  руками, 
без  помощи механических  средств, 
то   на  специальном  оборудовании, 
без  сомнений,  выполнит  работу  на 
достойном уровне. 
 Как бы Вы оценили способности 
нынешнего  поколения  по  вашему 
предмету? 
 Современные дети больше смотрят 
в  сторону  технического  прогресса. 
Соответственно,  хотят,  чтобы 
большая часть работ исполнялась с 
помощью  техники.  Стремление  у 
всех  одно:  «Это  можно  сделать 

быстро,  не  прилагая  особенных 
усилий именно руками».  
Хотелось  бы  узнать,  каким  Вы 
видите,  если  не  идеального,  то 
по-настоящему  хорошего 
ученика?
 Очень  важна  физическая 
подготовка,  потому  что  в 
нынешнее время молодёжь гораздо 
слабее физически, чем раньше. Ну 
и,  конечно,  человеческие  качества 
–  они  должны  быть  на  первом 
месте.  Может  быть,  наука  и  не 
каждому  даётся,  но  человечность, 
внимательное  отношение  друг  к 
другу  –  вот  главное.  Человек 
должен  быть,  в  первую  очередь, 
человеком. 
 И  заключительный  вопрос.  
Встречались  ли  в  Вашей 
практике  ученики  с  «золотыми 
руками», ведь наша школа полна  
талантов?
  В  каждом  классе  есть  такие 
ребята,  и  они раскрылись  бы ещё 
больше и ярче, будь у нас больше 
времени. Два урока в неделю – это 
слишком  мало.  Можно  найти 
практически  всё:  материал  и 
инструменты,  но  времени,  к 
сожалению, никак – всё получается 
сбито и скомканно. 

Беседовал Рома  Абрамович,
12с класс

 

Давайте знакомиться!

11  С  в  этом  году  повезло   -  в 
классе новенький! И уж не знаю, 
кому  повезло  больше:  парням, 
которых  теперь  трое  или 
девчонкам,  умницам  и 
красавицам? Евгений Ильвес, так 
зовут новенького. 
 Женя,  почему  выбрал  именно 
нашу школу? 
 Абсолютно случайно. 

 Разве  можно  так  несерьезно 
относиться к своему будущему?
 Почему  несерьезно?  Я  считаю, 
что  не  выбор  школы  является 
главным  фактором  в  получении 
знаний,  а  отношение  самого 
ученика к учебе. 
 Расскажи,  почему  оставил 
свою прежнюю школу? Ведь ты 
же  учился  в  Кохтла-Ярве,  в  
Славянской гимназии?
 Именно.  Оставил  потому,  что 
захотелось перемены обстановки, 
нового окружения, новых лиц.
 И  теперь, сменив  обстановку,  
более-менее  присмотревшись,  
мог  бы  ты  сравнить  наши 
школы?
 Не возьмусь сравнивать, потому 
что у каждой школы свои плюсы 
и свои минусы.

 В таком  случае,  что  бы  ты 
отнёс  к  плюсам,  а  что  к  
минусам  конкретно  нашей 
школы?
 Плюсы:   довольно  строгие 
учителя,  рабочая  атмосфера  на 
уроках,  дружелюбные 
одноклассники.  Минусы 
конкретно  для  меня  -  далеко  от 
дома  (однако  на  это  я  пошёл 
сознательно),  недостаточный 
ремонт  (всегда  есть,  куда 
развиваться)  и не очень удобное 
расписание.
 Чего ждешь от нашей школы?
 Ничего  не  жду,  как  себя 
поставлю,  так  ко  мне  и  будут 
относиться.  Уже  освоился  и 
понял,  что  ребята  в  классе 
хорошие. Это здорово, тем более 
что большая часть – девушки. Не 
часто встретишь классы, где из 24 
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учеников 21 девушка! Розарий, да 
и только!
  Да, вот у нас девушек-юношей 
практически  поровну,  и 
благодаря этому у нас появился  
такой  новый  предмет,  как 
бальные  танцы.  Расскажи  о 
своих увлечениях...  Насколько я  
знаю, ты имеешь отношение к  
фотоделу?
  Немножко.  Как  начинающий, 
осваиваю  азы  искусства 
фотографии и фотообработки.
  Я видел примеры твоих работ 
(на  портале  Ловер.ее  в  

частности)  очень интересно и 
оригинально.  Давно  ты  этим 
занимаешься?
 Не очень, около года.
 На  что  еще,  помимо 
фотографии, 
распространяются  твои 
интересы? Как в жизни, так и 
в школе...
 Занимаюсь  спортом,  веду 
активный  образ  жизни,  пока  не 
пью,  не  курю...  Из  всех  видов 
спорта выбрал тяжёлую атлетику, 
потому  что  считаю,  пока 

молодой,  нужно  держать  себя  в 
форме. 
 К чему ты больше склоняешься  
по  части  учёбы?  К  наукам 
гуманитарным или точным?
  Больше  к  гуманитарным. 
Точные  науки  –  это  не  совсем 
мое.
 Спасибо тебе за беседу. Удачи 
и  вдохновения  в  нашей 
гимназии!

Беседовал Рома Абрамович.
12c класс

М Н Е Н И Е
У нас матом не ругаются, у нас матом разговаривают

Вечная  дилемма  русского  языка: 
что такое ненормативная лексика 
–  бескультурное  его  засорение 
или  неотъемлемая  часть  языка, 
составляющая  истинную 
выразительность его и сочность? 
Более  того,  для  некоторых 
русский  мат  –  предмет  особой 
национальной гордости, мол, нет 
такого ни в одном из языков. 

Спорить с этим я не собираюсь, 
но  хотелось  бы  поразмышлять 
над  происходящим  конкретно  в 
нашей  школе.  На  мой  взгляд, 
проблема нецензурной брани 
достаточно  остра,  поскольку 
крепкие  словечки  то  и  дело 
разносятся  эхом  по  школьным 
коридорам.   Честно  говоря, 
особого  возмущения  это  не 
вызывает, вернее сказать, уже не 
вызывает  (может,  привыкло 
ухо?). 

Однако  и  не  думать  об  этой 
проблеме  нельзя,  ведь 
существуют  же  некие  нормы 
поведения  в  определённой  среде 
или  в  отдельно  взятом 
коллективе. Это относится
и  к  школе,  где  коллектив 
многочисленный,  а  контингент 
шумный  и  активный,  поскольку 
состоит  из  молодых  людей.  И 
вопрос скорее не в том, стоит ли с 
нецензурщиной бороться или нет, 
да  и  возможно  ли  вообще  ей 
противостоять, а в том, как и где 
она проявляется.
Играю я, например, в футбол и в 
очередной  раз  не  попадаю  в 
ворота. Едкое, хлёсткое слово от 
партнёра я приму как должное, но 
если  я  в  этом  матче  судья,  то 
никакой  ругани  в  свой  адрес  я 
терпеть  не  стану.  Палка  о  двух 
концах.  Ругань  со  злости,  я 
считаю,  более  приемлема,  чем 
постоянное  использование  этих 
слов   в  качестве  междометий,  в 
качестве  замены,  возможно, 
менее ярких, но всё же цензурных 
слов и характеристик. 

Другая  ситуация.  Двое  учеников 
идут  по  коридору,  ведя  личную 
беседу  с  использованием 
ненормативной  лексики.  Урока 
они  не  срывают,  авторитету 
учителя  не  угрожают  –  если, 
разумеется,  не  делают  это 
нарочито громко,  и  с  вызовом – 
то  есть,  ведут  себя  так,  как 
многие взрослые каждый день на 
работе. 
Как  поступать  в  таком  случае 
учителю?  Ответить  на  этот 
вопрос  не  так  просто. 
Отчитывать,  если  еще  и  не 
слишком  взрослых,  то  уже 
вполне  сознательных  людей, 
согласитесь,  особого  смысла  не 
имеет  (учитывая  психологию 
молодежи).  Но  и  затыкать  уши 
ватой тоже не выход. 
Наверное,  больше  внимания 
стоит уделить не борьбе с матом 
(использовали,  используем,  и 
использовать  будем),  а  друг 
другу.  Взаимному  уважению. 
Тогда  мы  сможем  избежать 
оскорбления  чьих-то  чувств 
своими словами и выражениями. 
Это,  на  мой  взгляд,  наилучший 
способ отодвинуть нецензурщину 
подальше  от  сообщества  людей, 
где  мат  уже  своим 
существованием  в  языке  кого-то 
задевает или возмущает.

Информация к размышлению 
от Ромы Абрамовича
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Эксперименты над здоровьем
Как  часто,  одеваясь  утром,  вы 
думаете  о  том,  что  вы  сейчас 
надели?  Нет,  ну  конечно  вы 
думаете,  оцениваете  себя  и 
отправляетесь, довольные  собой, 
по делам. Можете ли вы оценить 
вред,  нанесённый  вам 
предметами  вашего  гардероба? 
Вряд ли... А вот яркие примеры.
Бюстгалтер Push Up.
Бюстгалтер,  стягивающий  и 
приподнимающий  грудь, 
затрудняет  дыхание  и  нарушает 
приток  крови,  а  это  одна  из 
причин  возникновения 
мастопатии и доброкачественных 
опухолей.  Правильный  лифчик 
имеет  широкие  лямки, 
поддерживает,  но  не  стягивает 
грудь.
Узкие джинсы.
У  этого  столь  необходимого  в 
дамском  гардеробе  атрибута 
огромное  количество  минусов. 
Кроме того, что "натягивающиеся 
с мылом" джинсы нарушают ток 
крови  и  лимфы,  провоцируют 
отёки,  они  пережимают 
капилляры,  затрудняя  обмен 
веществ и дыхание клеток, и тем 
самым  создают  признаки 
целлюлита.  Интересно  и  то,  что 
по  данным  компании  Samsung, 
"раздавливание  в  кармане  узких 
джинсов"  является  второй  по 
частоте  причиной  гибели 
мобильных  телефонов.  Только 

представьте,  что  выдерживают 
наши бёдра!
Тесная кепка.
Подобный  головной  убор 
сдавливает  виски,  чем  вызывает 
головную  боль,  нарушает 
кровообращение,  ухудшая 
питание волос. Выбирайте шляпу 
подходящего размера!
Тёмные очки.
Выбор  солнцезащитных  очков 
дело  ответственное.  Очки  с 
затемнёнными  стёклами, 
выполняющие  только 
декоративную  функцию,  не 
оберегают  глаза,  а,  наоборот, 
делают  их  уязвимыми:  зрачок 
расширяется,  ультрафиолет 
попадает  на  сетчатку  и  может 
вызвать  ожёг.  Лучшее: 
солнцезащитные линзы.
Большая сумка.
Ношение  тяжёлой  сумки  на 
одном плече приводит к болям в 
спине,  искривлению 
позвоночника  и  деформации 
внутренних  органов. 
Максимальный  вес  сумки  2  кг. 
Если  вы  набрали  больше,  то 
переложите  часть  вещей в пакет 
или  меняйте  руки  каждые  3 
минуты.
Высокие каблуки.
При ходьбе на шпильках вес тела 
приходится  на  переднюю  часть 
стопы - это приводит к развитию 
поперечного  плоскостопия. 

Самая  комфортная  высота 
каблука - 2,5 см.  

И это всё лишь малая часть всех 
женских  радостей,  которые 
пагубно  влияют  на  наше 
здоровье.  Мы  должны  отдавать 
дань  моде,  чтобы  сегодня 
выглядеть  в  обществе  достойно 
(как  известно  по  одёжке 
встречают),  но  делать  это  надо 
разумно.  Всем  хочется  быть 
красивыми,  но  о  какой  красоте 
может  идти  речь,  если  здоровье 
оставляет  желать  лучшего  и 
постоянный  дискомфорт 
напрягает.  Непонятно  отчего 
портится  настроение.  А  ведь 
здоровый дух в здоровом теле.
Думаю,  ни  у  кого  не  осталось 
сомнений  по  поводу  того,  как 
важна  для  нас  удобная, 
"здоровая"  одежда.  Помните: 
безумная погоня за модой чревата 
вредом для здоровья.

Татьяна Шайдурова, 11с класс

Учителя – инопланетяне

Вот  ты,  читатель,  всегда 
находишь  общий  язык  с 
учителями?  Я  вот  не  понимаю, 
почему  в  общении  с 
одноклассниками  нет  никаких 

проблем,  а  с  учителями  столько 
непонимания!
Например,  опаздываю  я  на  урок 
всего  на  несколько  минут  – 
учитель  сразу  ругать.  Я  ж  не 
виноват,  что  звонок  звенит 
иногда  раньше,  чем  я  прихожу. 
Или вот еще: проспал на первый 
урок,  захожу в класс за 5 минут 
до конца урока, честно объясняю, 
что  случилось.  Мне  не  верят  и 
дают  дополнительное  домашнее 
задание.  Еще  добавляют: 
«Умничка,  Рома,  что  хоть  на  5 
минут заглянул». Бывали и такие 
ситуации,  когда  не  выполню 
«домашку»  по  уважительной 

причине, а мне не верят и ставят 
двойку.  Я  ж  не  специально, 
обычно-то  я  делаю  уроки!  А 
может, мне плохо было? Никому 
до этого дела нет, да? А получил 
я  два,  так  дайте  исправить 
неудовлетворительную  оценку 
ученику,  стремящемуся  к 
знаниям. Так нет же, сам виноват, 
нужно  было  лучше  готовиться! 
Никто меня не понимает. Я один 
такой или у меня есть братья по 
несчастью? Откликнитесь, может, 
вместе  нам  будет  легче  понять 
учителей? 

Рассчитывающий на 
понимание Роман Бахитов 
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А К Т У А Л Ь Н О
А у тебя уже есть права?

«Какие?»  -  подумали  вы. 
Разговор  пойдет  о  тех,  которые 
дают  уверенность  в  себе  и 
свободу  передвижения  при 
наличии машины, конечно. 
В  последнее  время  обучение  в 
автошколах  стало  особенно 
популярным  среди  молодёжи, 
ведь в современном мире сейчас 
без машины как без рук. Сдать на 
права  не  так-то  уж  легко  и 
быстро,  как  кажется!  Сколько 
времени,  нервов  и  денег  на  это 
уходит...  Но  зато  ни  с  чем  не 
сравнить ощущение, когда позади 
все экзамены, когда ты уже стал 
полноправным  водителем  и  все 
дороги  перед  тобой  открыты  – 
садись да езжай!
Чтобы  доказать  правоту  своих 
слов  насчёт  «эпидемии» 
водительских  прав,  я  готова 
привести  в  пример  свой  12-ый 
класс:  из  18  гимназистов  –  5 
(включая меня) уже при правах, а 
4  других  на  пороге  сдачи 
экзаменов.  Ну,  как  вам? 
Получается,  что  ровно  половина 
класса  уже  «на  колёсах»!  Это  я 
ещё  классного  руководителя  не 
посчитала,  которая,  кстати,  тоже 
не  так  давно  пополнила  ряды 
«зелененьких».  Очень  интересно 
узнать, какие ощущения и эмоции 
испытывают  новоиспеченные 
водители? 
Оксана  Владимировна:  «Прежде 
всего, мне хотелось бы сказать о 
своих  ребятах.  Ученики  12  d 
класса очень целеустремлённые и 
независимые личности, к тому же 
ещё,  все  очень  дружные! 
Получение  прав  стало 
своеобразной  «лихорадкой» 
среди  нас.  Став   гимназистами, 
мы дружно «заболели» этой идей 
-  научиться  водить  машину  и, 
естественно,   получить  права. 
Как оказалось, вождение машины 

-  это  наш  общий  интерес, 
который  со  временем  стал 
объединять  нас  ещё  больше. 
Поэтому, не кривя душой, скажу, 
что  и ощущения и впечатления - 
очень положительные…»

Игорь Грига считает,  что «права 
получить  довольно  просто. 
Автошколы делают для этого все 
возможное.  Например,  для  тех, 
кто не может заплатить за курсы 
всю  сумму  сразу,  существует 
система  рассрочки.  При  сдаче 
экзамена  по  вождению  не  стоит 
бояться  видеокамеры,  которая 
фиксирует  все  твои  действия. 
Лучше  взять  дополнительные 
часы  езды  и  научиться  водить 
машину нормально».
Виталий Черкасов: «Чтобы сдать 
на  права,  нужно учиться.  Самое 
«веселое»  на  лекции  –  смотреть 
аварии  и  их  последствия,  а  еще 
«целоваться»  с  манекеном.  На 
вождении  главное  быть 
внимательным, уверенным в себе 
и стараться не калечить «глупых» 
пешеходов».
Василий  Корчашкин  учился  в 
автошколе  «Аutom»,  курсы 
проходили  в  Общей  гимназии. 
«Очень  удобно  заниматься  в 
родных стенах. Лектор у нас был 
особенный:  очень  прикольный  и 
общительный,  умеющий 
интересно  и  подробно 
рассказывать  о  правилах 
дорожного движения.  На первом 

вождении  было  сложно 
одновременно  вести  машину, 
следить за знаками и за другими 
участниками  движения.  Но 
вскоре  это  стало   привычным, 
главное – не бояться машины, не 
нервничать, но также не забывать 
про  ответственность,  которую 
водители  несут  перед  другими 
участниками  движения.  Права  – 
это круто, если есть машина!».
Ирина Шмидт: «Я очень рада, что 
скоро получу права и смогу сама 
водить  машину.  На  курсах  мне 
больше  всего  нравилось 
вождение.  У  меня  был 
прикольный  инструктор,  с 
которым совсем не страшно было 
ездить».
Итак,  если  и  вас  посетило 
желание  получить  права  и  у  вас 
имеется  такая  возможность,  то 
даже  не  сомневайтесь,  а  просто 
приходите  и  учитесь!  Будьте 
готовы  к  нелёгким  испытаниям: 
зубрёжке  теории  и  каким-то 
оплошностям  на  дороге,  к 
замечаниям  инструктора.  Но 
поверьте  мне  –  это  всего  лишь 
временное  явление.  Ваше 
желание,  старания  и  тренировки 
сделают  из  вас  настоящего, 
опытного водителя.   Не бойтесь, 
дерзайте!  Учите,  сдавайте! 
Ничего  невозможного  нет!  До 
новых встреч … на  дорогах! 

Подготовила Надежда Шилова,  
12 d класс
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П Р О  В С Е Х
Всей гимназией в лес!

Республиканский  День  здоровья 
проводится  в  нашей  гимназии 
очень  активно.  В  самом  начале 
учебного  года,  еще  не  успев 
устать  от  учебы,  школьникам 
предлагается  обратить  внимание 
на свою физическую форму и на 
государственном  уровне 
напоминается  истина  «В 
здоровом теле здоровый дух». 
На этот раз мы отправились всей 
школой в Паниярве. Многие и не 
предполагали, что там интересно 
не только зимой, когда любители 
катания  на  санках  и  лыжах 
отправляются  в  эти  края,  но  и 
осенью  можно  великолепно 
провести  время.  До 
оздоровительного  центра  мы 
доехали на автобусе, а вот дальше 
каждому  классу  нужно  было 
пройти тропу в 2 км, 3 км или 5 
км (выбор  протяженности 

маршрута  зависел от возраста  и 
физического  состояния 
школьников).  Учителя  биологии 
и  географии  «вооружили» 
каждый  класс  заданиями.  Наш, 
11с класс, сказал себе «Вперед, за 
знаниями!»  и  отправился  в  путь 
по  самой  длинной  тропе. 

Мы не только выполняли задание 
(нам  нужно  было  нанести  на 
карту весь пройденный путь), но 
и   с  удовольствием  общались 
друг  с  другом  –  ведь  мы  не 
виделись целое лето. А еще у нас 
новая классная руководительница 
и новый ученик, так что тем для 
разговора  было  множество.  И  с 
погодой  нам  повезло  –  было 
солнечно  и  не  верилось,  что 
осенний день может быть  таким 
теплым! 
По  пути  сделали  остановку  у 
одного из Куртнаских озер. Какие 

у нас все-таки живописные места! 
Мы  стояли  на  берегу  и 
любовались  природой.  Потом 
кто-то  сказал:  «А  вода-то 
теплая!»,  но,  несмотря  на  этот 
призыв,  купаться  не  стали  и 
пошли дальше.
На  финише  нас  ждал  приятный 
сюрприз -  теплый чай,  пирожки, 
булочки  и  глазурованные 
творожки.  Для  всей  гимназии 
организован «полдник на траве». 
Все было необычайно вкусно!
После  дружного  чаепития  мы 
стали  собираться  в  обратный 
путь.  День  прошел  радостно  и 
насыщенно. Мы ждем очередной 
поездки! Мы – за здоровый образ 
жизни!

Впечатлениями поделился 11с 
класс

П Р О Б А  П Е Р А
        Выпускнику 
Скажи мне, сколько километров
Ты за 12 лет пройдешь?
Скажи, каких добьешься целей, 
Что потеряешь, что найдешь?
Скажи мне, сколько буйных ветров
Вскружат младую голову?
Ты расскажи, сколько падений
Тебя ждет в будущем году?
А сколько раз с пути собьешься,
Но все равно продолжишь путь.
А сколько раз ты обернешься,
В надежде что-нибудь вернуть.
А сколько раз, уж обессилев, 
Ты обратишься к небесам,
Прося вернуть тебе же силы.
Все будет трудно. Знаешь сам.
Но ради тех, кто здесь остался,
В родных до слез тебе стeнах,

Скажи, что будешь ты стараться
И переборешь свой же страх.

                           Валентина Кудряшева
Ошибка

Уж сумерки пришли, себя не нахожу,
Один в пустой квартире туда-сюда брожу,
А ведь недавно здесь же стоял весёлый смех,
Все было по-другому, полным-полно утех.

Я душу потерял, а вот найти не смог,
Он жадности, коварства себя не уберёг.
Мной завладел тот дьявол, бумагою шурша,
И стало всё ничтожным, не стоящим гроша.

Теперь за свою глупость, стал жалок и убог,
Один в пустой квартире, не слышен здесь звонок.
Урок я этот помню, уже не повторю.
А чтобы скрасить будни, сажусь я и творю...

                                     Евгений  Ильвес
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ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ
Дорога в Страсбург

Многие,  наверное,  слышали  о 
том, что ÜG Inside была признана 
лучшей русскоязычной школьной 
газетой  Эстонии 2007 года.  Это, 
безусловно,  достижение,  если 
учитывать  тот  факт,  что  мы, 
команда,  готовившая  газету  к 
выпуску, не имели на тот момент 
абсолютно никакого опыта в этом 
деле.  Уточню,  что  не  имели  мы 
самого важного -  практического 
опыта,  однако  многое  знали  в 
теории.  Поэтому  первый, 
победный,  номер  был 
сформирован  буквально  с  листа. 
По  всей  видимости,  при 
оценивании  нашу  газету 
встретили скорее по уму, нежели 
по  одёжке.  Не  стану  говорить  о 
том,  сколько  сил,  времени  и 
нервов было вложено в первое в 
истории  Общей  гимназии 
собственное СМИ, ведь без этого 
по-настоящему  хорошего 
результата  быть  не  может.  Тут 
необходимо  сказать  об 
энтузиазме,  с  которым 
выполнялась  работа.  Тогда  еще 
никто не знал, что номер победит 
и мы получим  приз. 
А  приз,  или  премия,  как 
называют это сами организаторы 
конкурса MTÜ Noortemeediaklubi, 
оправдала  самые  смелые 
ожидания: поездка в Страсбург и 
посещение  Европарламента, 
согласитесь, достойная награда! 

В  поездку  отправились 
представители  газет-
победительниц  практически  со 
всей  Эстонии,  наиболее  же 

многочисленно  были 
представлены  Таллинн, Пярну и 
Тарту. 
Очень  скоро  стало  ясно,  что 
придётся  много  и  часто 
практиковаться  в  эстонском 
языке - мы были единственными 
представителями  русскоязычных 
школьных СМИ. 
Дорога  лёгкой  не  была,  ведь  в 
автобусе  приходилось  проводить 
весь день до приезда в гостиницу. 
И так в течение 2 суток, пока мы 
всё  же  не  приехали  в  столь 
желанный  к  тому  времени 
Страсбург.  Долгие  переезды 
очень  сплотили  всех,  кто 
находился  в  автобусе:  языковой 
барьер отпал сам собой. В памяти 
отложилось если не всё, то очень 
многое,  ведь  я,  например, 
никогда не бывал в большинстве 
стран,  по  территории  которых 
пролегал наш путь в знаменитый 
французский  город.  А  выпало 
нам  пересечь  границы  шести 
государств:  родной  Эстонии, 
Латвии,  Литвы,  Польши, 
Германии  и,  конечно  же, 
Франции. 
Проезжая  в  день  около  тысячи 
километров,  мы  видели,  как 
меняется  уклад  жизни  людей  и 
природа  разных  стран.  Больше 
всего  впечатлила  Германия. 
Самые  разнообразные 
ландшафты, горные и равнинные 
рельефы с разбросанными по ним 
деревушками,  где  время, 
казалось, замедлило ход. И горы. 
Для  меня  это  стало  настоящим 
открытием: я мог смотреть на них 
часами, улавливая отличие одних 
от  других.  Совершенно  другие 
люди.  Всё по-другому.  В этом я 
лишний  раз  убедился,  когда  мы 
прибыли  в  Дрезден.  Днём 
шумный  и  суетной,  вечером  – 
тоже.  Правил  дорожного 
движения  там,  как  мне 
показалось, не существует вовсе. 
Средневековая  архитектура, 
мгновенно  пробуждающая 
ассоциации  со  старым  городом 
Таллинна,  вызывала  интерес  и 
удивление тем, как органично она 
сосуществует  со  зданиями более 
позднего  периода  и 

современными замками из стекла 
и  бетона.  Это  может  прозвучать 
странно, но немцев в Дрездене я 
встретил  немного.  Немцев 
именно  по  внешним  признакам. 
Кругом  всё  больше  турки, 
иммигранты из Азии и Индии, а 
также темнокожие. 
Далее  была  Франция  -  страна-
цель,  страна-ожидание.  Границу 
мы  пересекли  без  остановки, 
лишь  проехали  по  бетонному 
мосту  через  довольно  широкую 
реку,  зеркальной  поверхностью 
отражавшей вечернее солнце. 

Страсбург. Гораздо красивее, чем 
по  телевизору.  «Французы 
гениальны  в  архитектуре»,  – 
отметил  я  для  себя,  увидев 
современные  здания  центра 
города и здание Европарламента. 
Всё  огромно,  но  прозрачно  и 
невесомо…  Кажется  идеальным 
по форме,  стилю и безупречным 
по  вкусу.  Слух  ласкал 
французский   язык.  Я  словно 
очутился  в  Вавилоне:  люди 
разных национальностей и цвета 
кожи  говорят  на  одном  языке  – 
толерантность увидел воочию!

Надо  сказать,  сам  Парламент 
впечатлил  по  всем  статьям. 
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Здание  цилиндрической  формы, 
абсолютно не похожее ни на что. 
Настолько  оно  кажется  тонким, 
будто невероятных размеров лист 
бумаги,  свёрнутый  в  трубочку, 
парит  над  рекой,  сложенный  из 
металла, стекла и бетона. Стоя на 
брусчатке  внутри  этого 
водоворота  проходов  и 
помещений,  ты  видишь 
практически всё вокруг, внутри и 
снаружи. Удивительно! 

Дорога домой прошла так же, как 
и путь до Страсбурга.  Долго,  но 
шумно  и  весело.  Были  и 
приключения  –  наш  автобус 
съехал  с  дороги  где-то  в  Литве, 
донельзя  усложнив  движение  на 
дороге  на  несколько  часов.  Это 
стало  еще  одним  впечатлением, 
которое я вряд ли забуду. 
А после  было прощание  с  теми, 
кто стал практически родными за 

время,  проведённое  в  дороге. 
Эстонец  ли,  русский  ли  –  не 
имеет  значения.  Мы  просто 
обнимались  на  прощание, 
благодаря  друг  друга  за 
прекрасно проведенное время. 

Путевые заметки
Ромы Абрамовича, 12с класс

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ
У них все впереди!

О ком это мы? О тех, кто только 
недавно  переступил  школьный 
порог,  но  уже  отличается 
желанием  учиться,  трудолюбием 
и  хорошим  поведением  –  наши 
первоклассники! 
Мы  договорились  о  встрече  и 
отправились  знакомиться  с  1-ым 
С  классом.  Было  интересно 
узнать,  какие  они,  чем 
интересуются-увлекаются, 
нравится ли им учиться,  есть ли 
любимые предметы, запомнилось 
ли  1  Сентября.  Ученики 
встретили нас очень дружелюбно 
и  с  удовольствием  отвечали  на 
все  вопросы.  Каждый  хотел 
поделиться  своими 
впечатлениями.  Мы  были 
приятно удивлены тем, что в этом 
классе  ребята  не  только  любят 
говорить,  но  умеют  и  слушать. 

Узнали,  что  большинство 
учеников  ходило  в 
подготовительный  класс  нашей 
школы,  где  и  познакомились.  У 
некоторых  ребят  уже  есть 
любимые предметы, а кто-то уже 
даже  с  выбором  профессии 
определился. 
Ярким  впечатлением  для  всех 
было  1  Сентября.  Много 
рассказывали  про  нарядные 
костюмы,  про  клоуна,  который 
дарил им подарки и развлекал их 
в  классе  после  торжественной 
части  и,  конечно  же,  про  их 
первую  книгу  «Букварь». 
Понравился  и  «Праздник 
дорожного  движения»,  на 
котором  были  все  1-ые  –  4-ые 
классы  нашего  района.  Любят 
бывать  в  школьном  центре 
«Золотая рыбка», где никогда не 
бывает скучно!

А  вот  что  говорят  о  своем 
классе  Надежда  Забелина  и 
Людмила  Васильева:  «В  нашем 
классе  25  любознательных, 
веселых,  смешливых,  озорных 
девчонок  и  мальчишек.  Учатся 
хорошо,  прилежно  выполняют 
все  задания,  готовы  в  любую 
минуту  прийти  на  помощь. 
Многие уже нашли себе занятие 
по душе: поют в хоре, посещают 
танцевальный  кружок.  Для 
терпеливых,  старательных, 
творческих  работает  кружок 
«Очумелые  ручки».  Для 
будущих  спортсменов  открыт 
спортивный зал и бассейн». 
  Мы  пришли  к  выводу,  что 
первоклассники – очень 
активные,  дружные, 
жизнерадостные  ребята  и  у  них 
впереди  богатая  событиями 
школьная жизнь!

С первоклассниками 
знакомились Екатерина 

Ващенко, Анастасия Савина,  
10с класс
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